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En el salón de sesiones del Ayuntamiento del Centro Integral de Servi;;ios Zapopan 

(CISZ) del Municipio de Zapopan, Jalisco, se convocó a una sesión solemne del 

Ayuntamiento, presidida por el ciudadano Juan José Frangie Saade, e:i su carácter de 

Presidente Municipal y en la que actuó como Secretario ée la sesión, la ciudadana Graciela 

De Obaldía Escalante, Secretario del Ayuntamiento. 

El Presidente en uso de la palabra, manifestó: «Muy buenas tardes, sean todas y todos 

ustedes bienvenidos». 

LISTA DE ASISTENCIA: 

Al inicio de la sesión y de conformidad a lo previsto por el artículo 12 del Reglamento 

del Ayuntamiento de Zapopau, Jalisco, la Secretario procedió en primer té::nino a pasar lista 

de asistencia a los regidores y habiéndose procedido a ello, se dio fe de la presencia de los 

ciudadanos munícipes JUAN JOSÉ FRANGIE SAADE, EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO 

Cov ARRUBIAS, KARLA AZUCENA DÍAZ LÓPEZ, ALBERTO URIBE CAMACHO, DULCE 

SARAHÍ CORTÉS VITE, GABRIELA ALEJANDRA MAGAÑA ENRÍQUEZ, JOSÉ '.VIIGUEL SANTOS 

ZEPEDA, NANCY NARALY GONZÁLEZ RAMÍREZ, CLAUDIO ALBERTO DE ANGELIS 

MARTÍNEZ, MELINAALATORRE NÚÑEZ, MANUEL RODRIGO ESCOTO LEAL, IV ÁN RICARDO 

CHÁVEZ GÓMEZ, XIMENA BUENFIL BERMEJO, FABIÁN ACEVES DÁVALOS, ESTEFANÍA 

JUÁREZ LIMÓN, SANDRA GRACIELA VIZCAÍNO MEZA, Rocío GUADALUPE HIDALGO 

PÉREZ, ANA LUISA RAMÍREZ RAMÍREZ y JOSÉ PEDRO KUMAMOTO AGUILAR. 

Acto seguido, el Secretario comunicó la existencia de quórum. 

Estando presentes el Presidente Municipal, las Regidoras y los Reg1dores que con él 

fonnaron la totalidad de los miembros del Ayuntamiento, e: Presidente declaró la existencia 

de quórum a las 19:27 horas, abierta la cuarta sesión solemne celebr1cda el día lunes 09 de 

septiembre del año en curso, considerándose legalmente instalada y válidos los acuerdos que 

en ella se tomaron en los ténninos de la nonnatividad aplic1cble. 

Continuando con el desarrollo de la sesión y para ser regida, el Presidente concedió 

el uso de la palabra a la Secretario, a efecto de qne diera cuenta al Pleno éel Ayuntamiento, 

del orden del día propuesto, para su consideración. 

En cumplimiento de lo anterior, la Secretario dio cuenta del siguieme: 
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"ORDEN DEL DÍA: 

J. DECLARATORIA DE QUÓRUM Y LEGAL INSTALACIÓN DE LA CUARTA SESIÓN SOLEMNE 

DEL AYUNTAMIENTO, DE FECHA LUNES 09 DE SEPTIEMBRE DEL 202-". 

2. ENTREGA DEL TERCER INFORME DE GOBIERNO, CORRESPONDIENTE AL PERIODO 2023-
2024, POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL DE ZAPOPAN, J.<\.LISCO, JUAN JOSÉ 

FRANGIE SAADE. 

3. MENSAJE DE LOS REPRESENTANTES DE LAS DIVERSAS FRACCIONES EDILICIAS. 

4. FORMAL CLAUSURA DE LA CUARTA SESIÓN SOLEMNE DEL AYUNTAM:ENTO." 

No habiendo oradores al respecto, en votación económica resuhó APROBADO POR 

UNANIMIDAD DE VOTOS. 

Concluida la votación, el Presidente comunicó: «Gracic.s, aprobado ;:ior unanimidad». 

ASUNTOS Y ACUERDOS: 

l. DECLARATORIA DE QUÓRUM Y LEGAL INSTALACIÓN DE LA CUARTA SESIÓN SOLEMNE 

DEL AYUNTAMIENTO, DE FECHA LUNES 09 DE SEPTIEMBRE DEL 2024. 

A efecto de cumplimentar el primer punto del orden del día, el Presidente manifestó: 

«Ya se ha constatado que existe el quórum legal para tener instalada la ~eunión plenaria y 

sesionar válidamente». 

2. ENTREGA DEL TERCER INFORME DE GOBIERNO, CORRESPONDIENTE AL PERIODO 

2023-2024, POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL DE ZAPOPAN, JA:..JSCO, JUAN JOSÉ 

FRANGIE SAADE. 

Con el objeto de desahogar el siguiente punto del orden del día, e:i cumplimiento de 

lo dispuesto por el artículo 4 7 fracción VIII de la Ley del Gobierno y la Administración 

Pública Municipal del Estado de Jalisco, el Presidente realizó la entrega del Tercer Informe 

de Gobierno del periodo de gestión 2023-2024, a la Secretario del Ayuntam:ento. 

3. MENSAJE DE LOS REPRESENTANTES DE LAS DIVERSAS FRACCIONES EDILICIAS. 

A fin de desahogar el tercer punto del orden del día, el Presidente :oncedió el uso de 

la palabra al Regidor ALBERTO ORIBE CAMACHO, quien mencionó: «Gracias, muy buenas 

tardes, gracias a mis compañeras Regidoras y Regidores, por estos casi tres años de compartir 

juntos y por supuesto, gracias también a mis compañeros de fracción por t::>do este tiempo que 

hemos estado juntos, hemos trabajado con mucho respeto siempre y aóemás, cada quien 
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aportando sus ideas, han sido contundentes los dos en diferentes temas que ¡;_uedan pendientes 

como por supuesto temas de finanzas que ha establecido Puerto y tami:iién una serie de 

iniciativas que vino presentando nuestra compañera Karla Azucena c;ue todavía están en 

comisiones y a veces el juego de las comisiones depende más de la volur..tad del gobierno que 

de la voluntad de las comisiones, así es esto del poder, pero decirles que iay muchas cosas 

pendientes y por supuesto, el alumbrado sigue siendo todavía un problema que no hemos 

resuelto. Y o pensé que sí lo habíamos logrado, seguimos contaminanjo con la basura, la 

seguridad pública deja muchísimo que desear, prácticamente la poblacié-r.. ,e sigue sintiendo 

insegura y eso es un asunto pendiente a trabajar y más que ya se Jevan nueve años 

prácticamente de la misma administración, serán 12 y no habrá ningún preteJ.io para continuar. 

Me encanta cuando de repente en las agendas rosas decimos por acá que n:- debemos dejar a 

nadie atrás y cientos de trabajadores del aseo público siguen sin tener tociavía un contrato y 

seguimos todavía sin solucionar esa problemática. Pensemos en los que menos tienen, 

pensemos en otro tipo de cosas, pero la verdad es que no quisiera decir mucias cosas porque, 

además, a veces lo que dice la oposición es poco atendida, poco respetada por las mayorías, 

pero quiero cerrar. Alguna vez estando con Dante Delgado, que tod~s aquí conocen, le 

preguntaba de un tema, yo siendo Presidente Municipal de Tlajomulco y err:onces me platicó 

una anécdota y con esa anécdota quiero cerrar. Resulta entonces, que Dante. exgobernador de 

Veracruz, se encuentra a Pide! Herrera y entonces Pide! Herrera también es Gobernador de 

Veracruz, ya saben, Pide! era cabrón, por no decir lo menos y le dice Fiéel a Dante: "Dante, 

tú y yo somos iguales, nos gusta controlar todo, nos gusta tener el poder" y Dante voltea y le 

dice: "Te equivocas, no somos iguales, a mí no me gusta tener el contnl de todo, me gusta 

tener el control de lo importante" y a esta administración y a las aci:::iinistraciones de 

Movimiento Ciudadano en este momento les falta tener el control de lo importante. Muchas 

graCJas». 

El Presidente comentó: «Gracias Regidor, muy amable». 

En consecuencia, el Presidente turnó el uso de la palabra al Regidor JOSÉ PEDRO 

KUMAMOTO AGUILAR, quien expresó: «Gracias Presidente, buenas noóe,;; a todas, a todos 

los presentes, compañeras y compañeros; agradezco este espacio para la fracción de Futuro. 

Desde este espacio, buscamos ser una oposición responsable, una que propone, escucha y 

busca mejorar las condiciones en nuestro Municipio. Durante tres añ:-s hemos estado 

trabajando en la calle con la gente, en los tianguis, en los parques y en las colonias, eso nos 

ha dado la claridad de que hace falta mucho para que, en Zapopan, lo público, sea sinónimo 

de excelencia y la política un medio para transformar la vida de las personas, en particular, a 

quienes se han dejado atrás. Consideramos que una oposición responsabíe debe de señalar 

todo aquello que se ha olvidado en Zapopan, cada luminaria apagada ¡;_ue ya lleva tres 

administraciones así, parques descuidados, entornos escolares sin mantenimiento o calles en 
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mal estado; sobre todo, buscamos nombrar a quienes se han dejado atrás en nuestro Municipio 

y no vamos a dejar de levantar la voz por quienes han sido olvidados y por los que se sienten 

dueños de la política y de Jalisco. Nosotros, no queremos una obra come se ha anunciado 

recien:emente, de más de $300'000,000.00 en las calles que siempre reciben la atención, 

nosotros buscamos que esos $300'000,000.00 ayuden a acabar con el ha:nbre del !O% de los 

zapopanos y zapopanas que hoy viven en pobreza alimentaria y que hoy, no saben qué van a 

cenar; por ellas y por ellos, no vamos a dejar de levantar la vez. Sé que esra noche vamos a 

escuchar muchos elogios hacia esta administración, sin em'Jargo, desde nuestra fracción, 

consideramos que hace falta mucho, muchísimo trabajo para que Zapopan sea el Municipio 

que se merece su gente. La invitación es a detenemos a mirar las situaciones que enfrentan las 

y los zapopanos y entonces, comenzar a imaginar con un ejercicio imaginación y autocrítica, 

a imaginar cómo podemos construir realidades más justas y más dignzs para todas las 

personas. Aquí quiero detenerme para recordar que, quienes pensamos disrinto, no lo hacemos 

por diferencias personales, sino por una visión política distinta. Quisiera invitar a que lo que 

hoy se comparte, se considere como una oportunidad de mejorar como gobierno y darle al 

pueblo de Zapopan lo que se merece. Quisiera comenzar con la inseguridad, un tema que duele 

y nos aqueja a todas y a todos, de acuerdo con el INEGI, 6 de cada 1 O pers~nas perciben que 

en Zapopan es un lugar inseguro para vivir y es que cuando en tu colonia las luminarias están 

descompuestas y no se han prendido por nueve años, las patrullas no pasan y tu calle se inunda 

cuando llueve, es normal sentir miedo, incluso en lugares como los pa:-ques revela esta 

encuesta que debería de ser el espacio icónico para hacer ejercicio, convivir, divertirse y 

sentirse seguros, 4 de cada 1 O personas en el Municipio, menci:man que es ·Jn espacio donde 

no se sienten seguras. Atender estas situaciones es, no solo primordial, sino sumamente 

urgente, la principal responsabilidad del gobierno es garantiza, la seguridad y la protección 

de la ciudadanía, una ciudad segura, pennite a las personas vivir, trabaJar y disfrutar en su 

comurudad sin miedo. Es nuestra responsabilidad hacer posible que, cualouier persona, sin 

importar su edad, su género o cuánto dinero tenga, pueda vivir tranquila en Zapopan; por eso, 

hay que reconocer, ahí tenemos un gran pendiente. Siguiente, hablemos :ie la desatención 

hacia las y los zapopanos, la insensibilidad hacia las necesidades y prec ~upaciones de la 

ciudadanía, ha caracterizado este gobierno los últimos tres trienios; un ejer:iplo de ello, es la 

colonic. Miramar, que en 2021 sufrió una terrible inundación debido al ::lesbordamiento del 

Arroyo Seco, afectando cientos de personas, dejándoles sin patrimonio y obligándoles a huir 

de sus hogares; se dejó a cientos vecinos de Miramar en espera de ayuda, de manera 

desconsiderada y negligente durante esta administración. Durante este tempo, ellas y ellos 

vinieron precisamente aquí a las sesiones de Cabildo para solicitar ayuda y en cada una de las 

sesiones se les dijo que se iba a tomar acción, hasta el momento, eso no ha sucedido y siguen 

viviendo la incertidumbre sin saber si van a recibir el apoyo que se prometió ;,ara sus hogares. 

La desatención, también afectó a los vecinos del Briseño, en donde una fuga de agua limpia 

que no se atendió durante 72 horas, provocó afectaciones inc:uso estructurales a las casas 
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colindantes y aunque se les dio atención a las semanas después, hoy el trab~10 para reconstruir 

y arreglar los hogares, se encuentra detenido, debido a que les solicitaban Snnar una carta de 

terminación del proyecto cuando la obra ni siquiera había empezado. En fin, mientras esta 

administración, no dudó en gastar 24 millones en eventos, protocolos y relaciones públicas, la 

desatención hacia las personas de Zapopan prevalece; la necesidades y preocupaciones de la 

ciudadanía, no son un juego, son la vida de la gente, representan su bienestar y su futuro, se 

necesita que esta administración demuestre un compromiso verdadero por escuchar. Ahora, 

el tema de la corrupción, aquello que se ha caracterizado en los últimos años en este gobierno, 

desde que $300'000,000.00 fueron depositados de manera irresponsable en un banco mal 

evaluado por todas las autoridades nacionales. Imagínense, esos $300'0JC,000.00 invertidos 

en educación, infraestructura en las calles y en los parques, pero esto no es posible, porque 

ese recurso público, sí el dinero de la gente, no nuestro, de toda la gente de Zapopan, se 

encuentra perdido y sin señales de regresar al Municipio. Es esencial hablar :ambién del hogar 

que es de todas y de todos, nuestra ciudad, a pesar de que organizaciones internacionales como 

la ONU incluso han advertido sobre el desarrollo urbano no planificado, este gobierno ha 

dejado a Zapopan crecer de una manera insostenible y sin pensar en el futuro. Un ejemplo de 

ello, es el edificio recientemente inaugurado en el centro de Zapopan, se nos dijo hasta el 

cansancio que iba a ser un museo, un espacio dedicado al disfrute de la ~iudadanía, de la 

cultura y qué podemos ver el día de hoy: cafés, bares, departamentos, oficir.as, priorizando el 

interés de muy pocos sobre el de toda la ciudadanía. Lo mismo sucede con les planes parciales 

en los que se aprobaron cambios de uso de suelo irresponsables, como construir zonas 

industriales pegadas a escuelas, que se redujeron las áreas verdes del Munidpio y se arriesgó 

la protección de nuestros arroyos y cauces, permitiendo que se construyar: sobre estos cuerpos 

de agua; estos planes representan una oportunidad perdida para aposta~le a multiplicar los 

espacios públicos, la salud colectiva y la inclusión social. Concluyo, les anteriores, son 

algunos de los casos de los que se debe responder y accionar, no porque lo digamos nosotros, 

sino porque representan los problemas que afectan a la vida de las y los zapopanos, la labor 

del gobierno es atender a todas esas personas por igual, sin considerar a nadie como 

ciudadanos de primera y de segunda. Hago una atenta invitación para que lo que he 

mencionado el día de hoy, se entienda como lo que es, un llamado a me:orar, a reconfigurar 

el gobierno y a orientarse hacia las causas que le mueven a la gente. Queren:::>s que sepan que, 

para Futuro, ser una oposición responsable también significa que, sin importar en donde 

estemos, nuestro deber continuará siendo transfonnar la vida de las personas, luchar por sus 

causas y señalar todo aquello que se está dejando de lado, mejorar el servicio público es lo 

que desde 10 años ha alentado a este movimiento político. Hoy, ese compromiso está más 

vivo que nunca, pues las personas de Zapopan nunca nos han soltado y quiero decirles que 

nosotros tampoco les vamos a soltar. Gracias, es cuanto». 
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En uso de la voz, el Presidente manifestó: «Gracias Regidor». 

Acto seguido, el Presidente concedió el uso de la voz a la Regidora Rocío 

GUADALUPE HIDALGO PÉREZ, quien mencionó: «Con su ver:ia Presidente. Buenas tardes a 

todas las personas que nos acompañan en esta sesión, buenas tardes Presidente Juan José 

Frangie, saludos cordiales a la Secretario General [SIC} Graciela de Obaldía, abrazo afectuoso 

a todos mis compañeros y mis compañeras, Regidores y Regidoras que c;:,nfonnan el Pleno 

del Ayuntamiento de Zapopan. El posicionamiento que en este momento daré como Regidora 

de este Ayuntamiento, lo realizo en lo particular, además, desée la visión del partido político 

que represento que es Acción Nacional, institución política que no solo ha forjado el México 

actual que tenemos, sino también la historia de nuestro Municipio de Zapopan, ya que con la 

participación política que ha tenido Acción Nacional en el paí, desde hace 85 años desde su 

creación, ha sido pilar fundamental en la toma de decisiones y en la formación del País, del 

Estado e indudablemente del Municipio que tenemos. Por ello, esta intervención la realizo con 

la absoluta responsabilidad de este ejercicio democrático que, año con año, realizamos los 

coordinadores de las fracciones edilicias en este Cabildo, como una forma de rendición de 

cuentas a los ciudadanos que representamos y a quienes nos debemos. Los Regidores, al igual 

que el Presidente Municipal, son figuras fundamentales dentro del á_-nbito político y 

administrativo en el Municipio en la toma de decisiones y en la gestión de 105 asuntos públicos 

de Zapopan; por ello, no debemos pasar desapercibido que nuestra función principal es la de 

representar los intereses de la comunidad y el velar por el b:en de los habitantes en todo 

momento. Por lo cual, esa ha sido mi visión y mi misión desde el primer momento en que 

llegué a ocupar este tan digno cargo, he atendido a la ciudadanía en todo momento, siendo la 

oficina de la regiduría a mi cargo, un espacio de cercanía ciudadana, en donde se escucha a 

toda persona que se ha acercado a plantear alguna problemática ciudadana, cuscando siempre 

la suscrita, resolver con prontitud. Asimismo, en Acción Nacicnal creemos que el gobierno, 

no debe de estar centralizado y que es en beneficio de los ciudadanos que las autoridades 

vayamos a tener contacto directo a las diversas colonias y comunidades que existen a lo largo 

y ancho de nuestro extenso Municipio. Por ello, es que la de la voz en compañía de mi equipo 

de trabajo, en estos ocho meses, hemos estado saliendo a diversos puntos del Municipio a 

atender con mayor proximidad ciudadana las problemáticas de las y los zapopanos, siendo 

esta acción, un sello en el actual de los grupos edilicios del PAN en todo memento y en todo 

lugar, en donde, la de la voz, he venido a dar continuidad al gran trabajo de quien me precedió, 

el Regidor Omar Borboa y también segura estoy que los esfuerzos por mí realizados, no serán 

esfuerzos en vano, ya que después de mí, vendrá otra mujer trabajadora a dar continuidad a 

las acciones que he venido haciendo, que es dar la mejor atención a todos 105 ciudadanos que 

buscan en los representantes del PAN, una voz y una solución a los problemas sociales que 

aquejan a nuestro Municipio. En este sentido, con la atención diaria que brindo a la ciudadanía, 

he generado puntos de acuerdo e iniciativas en beneficio de los zapopanos, con la intención 
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clara de coadyuvar con el Presidente Municipal, en la solución de todos los problemas sociales 

del Municipio y este actuar, no es un hecho aislado de su servidora, es una actividad que los 

representantes sociales de Acción Nacional, hacemos en nuestro actuar diario, priorizando 

siempre el bien común, la solidaridad, la subsidiaridad y el respeto por la persona humana. He 

sido parte de este Ayuntamiento desde el año 2009 y esa gran trayectoria y experiencia en 

diversas áreas y espacios municipales, sin lugar a dudas, me sirvieron para presentar 

iniciativas y puntos de acuerdo en casi todas las sesiones de Pleno que me que me tocó 

participar; sin embargo, me queda claro que aún y cuando todos los que esrnmos aquí hemos 

venido trabajando arduamente por mejorar las condiciones de nuestro Jllunicipio, aún queda 

mucho por hacer. Por ello, es que los exhorto a los compañeros que seguirán en la próxima 

administración en sus encomiendas, en especial al Alcalde Juan José Frangie, a que no 

desistan en la encomienda que les dio la ciudadanía y que sigan trabajando siempre en busca 

del beneficio colectivo de los zapopanos, reiterándole de forma franca y sincera que la suscrita 

estaré para sumar desde el lugar que me toque participar en la próxima administración, tal y 

como lo he hecho en la regiduría que tengo el honor de representar en este momento, pues 

claro es que la visión de la política que tengo en lo particular y la que representa el partido 

que me cobija, es la de ser oposición responsable, en donde ~eñalarem:is las cosas o las 

personas que lo han hecho mal, pero que apoyares siempre las acciones o las personas que 

hagan bien su encomienda en beneficio de las y los zapopanos, como hasta este momento lo 

ha hecho usted, Presidente. Por ello, al estar segura que la política es una gran rueda de la 

fortuna y que lo que menos se debe de hacer, son enemistades y, por el contrario, siempre 

hacer y dejar amigos porque no se sabe en qué momento y en qué condiciones volvamos a 

coincidir, es que les reitero a todos ustedes, compañeros y compañeras, q·.1e en mí, siempre 

tendrán a una amiga. Por último, es importante referir que la continuidad que le dio al 

Presidente, la ciudadanía al reelegirlo, servirá para continuar con la visión de municipio que 

se planteó hace tres años, lo que puede ser benéfico para Zapopan y los za;iopanos. Por ello, 

es que desde la visión de Acción Nacional y la fracción parlamentaria que represento, debo 

referirle que se tiene que poner mayor atención al campo que también es parte importante de 

este Municipio y que actualmente es un sector demasiado vulnerable, debiendo de tener mayor 

cercanía con ellos. También, será necesario reforzar con personal y equipamiento, las distintas 

áreas de servicios municipales, tales como Aseo Público, Cementerios, Parques y Jardines, 

Alumbrado Público, Mejoramiento Urbano, ya que, con el crecimiento con:muo de la ciudad 

en el Municipio, no se puede rezagar en la prestación de dichos servicios. Caso similar con el 

tema de seguridad pública, debemos dotar del equipamiento y capacitacióc1 adecuada a las 

personas que día a día arriesgan su vida por protegemos a todos, tampocc nos debemos de 

olvidar del sistema de salud entre otras tantas cosas. Que, con estas palabras, no tengo la 

intención en señalar que se hayan hecho mal las cosas, sino un rec;mocimiento que se pueden 

mejorar las cosas para llegar a tener el municipio que segura estoy, todos los que conformamos 
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este Cabildo, queremos para el beneficio de los zapopanos. Les reitero mi compromiso para 

seguir dando lo mejor para Zapopan. Es cuanto, gracias». 

El Presidente comentó: «Gracias Regidora, muy amable». 

Concediéndose el uso de la voz, a la Regidora DULCE SARAHÍ CORTÉS VITE, expresó: 

«Gracias Presidente, primeramente, felicitarte por este trabajo durante este trienio, en donde, 

desde muy temprano, es trabajar, trabajar y trabajar con el co~azón, con una sonrisa, a mí me 

ha tocado acompañarte a las calles y he sido testigo del cariño de las personas, pero además, 

de que siempre existe una solución y eso para mí es muy gratificante, ;:iorque eso es lo que 

esperan las personas afuera del Presidente Municipal y por ello, estoy segura que te 

refrendaron su cariño y su confianza para el siguiente trienio. Estoy segu:a que estos tres años 

que han pasado muy rápido, han sido de beneficio y han sido de trabajar, :rabajar y trabajar 

todos los días por Zapopan y también estoy segura que los siguientes tres años llevarás a 

Zapopan a otro nivel. Presidente, mucho éxito, muchas felicidades en tu tercer informe, que 

Dios te bendiga y que Dios bendiga a Zapopan». 

En uso de la palabra, el Presidente manifestó: «Gracias Regidora, muy amable». 

Habiéndose turnado el uso de la palabra al Regidor lv ÁN RICARDO CHÁVEZ GóMEZ, 

mencionó: «Buenas noches Presidente Juan José Frangie Saade, Secrete.río General [SIC} 

Graciela de Obaldía Escalante, Regidoras y Regidores de Movimiento Ciudadano y otras 

fracciones edilicias, ciudadanas y ciudadanos que nos acompañan, asesores, equipos de la 

administración, agradezco la oportunidad que se me ha concedido para exp:esar unas palabras 

que engloben la visión de nuestro proyecto político y de gobierno, pero sobre todo, que 

encierren la gratitud de quien les habla; hoy me da mucha nostalgia poder compartir mis 

últimas palabras aquí en el Pleno ya casi es una década de trabajar por Zapopan y recuerdo 

que desde 2015 cuando asumimos la responsabilidad de gobernar, le confianza de la 

ciudadanía se convirtió nuestro capital más valioso. Con el liderazgo de Pablo Lemus y 

posteriormente de Juan José Frangie, hemos trabajado para combatir la desigualdad y mejorar 

la calidad de vida, pasando de la política de escritorio, a la acción directa en las calles. A casi 

una década de esta conversión en la fonna de gobernar, podemos observar que gobernar 

implica mantener un equilibrio dinámico entre las demandas sociales y la capacidad justa del 

sistema político. Hoy, Zapopan es el lugar donde las niñas y los niños pueden desarrollarse en 

un entorno más próspero, seguro hay mucho por hacer. Agradezco la cooperación y el trabajo 

conjunto de mis compañeras y compañeros, solo por mencionar algunos, mnguno es menos 

importante, Graciela de Obaldía por su buen oficio para gestionar los equilibrios, la 

productividad y la eficiencia de este Cabildo, el compromiso para llevar un buen ritmo de los 

procesos edilicios necesarios para la buena administración de las y los ediles Rodrigo, 
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Jiménez, Estefanía, Fabián, Gabriela y el resto; a Javier Limón y a todc ese equipo por la 

impecable e intachable manera de documentar y dirimir los procesos ediLcios; el Comisario 

Jorge Arizpe por su dedicación, disciplina y empeño en mantener nuestro Municipio lo más 

seguro posible; la Tesorera Adriana Romo por llevar el ritmo de la disci?lina financiera de 

nuestro Municipio y la gestión de los recursos públicos; a Edmundo Amutio por su 

profesionalismo, imparcialidad y el cuidado del gasto público; al ingeniero Ismael Jáuregui 

por la planeación y la garantía de la calidad de la obra pública; a la Presidente Interina por su 

dedicación, la disponibilidad y compromiso con los ciudadanos, se hizo notar los últimos 

meses; por último y no menos importante, el Presidente Municipa'. electo pcr segunda ocasión, 

por su empeño, disposición y compromiso con la ciudadanía zapopana; as: como de todas y 

todos los servidores de este Ayuntamiento, personal de confianza, supernumerario, de base, 

sindicalizado, por qué no, los sin número y demás, continuamos dignificando el servicio 

público al poner a las personas en el centro de nuestra gestión, impulsandc por la pasión y la 

vocación de que sentimos por esta ciudad, para ellas y ellos, ¡;or favor les pido un fuerte 

aplauso. Quiero subrayar el papel importante que mis compañeras y compañeros Regidores 

de Movimiento Ciudadano han jugado en este trienio, hemos superaéo grandes desafios, 

comenzando nuestra administración tras una crisis internacional y una pandemia que exacerbó 

la desigualdad, han sido tiempos en dinámicas contradictorias y esto ha requerido tomar 

decisiones precisas con conocimiento y, sobre todo, respetando las demandas sociales. En este 

trienio, presentamos un total de 212 iniciativas y 223 puntos de acuerdo, de igual manera, 

entre las diferentes comisiones y edilicias que encabezamos en el Pleno ciel Ayuntamiento, 

hemos aprobado cerca de 903 expedientes que resuelven diversos asuntos en pro del 

Municipio. Quiero resaltar algunos de los logros que hemos tenido como fracción edilicia, 

para ordenar la ciudad, presentamos y aprobarnos los planes parciales de desarrollo urbano, 

priorizando los intereses sociales y la relación con la ciudad; se creó el Reglamento de la 

Comisión Municipal de Director Responsables y Corresponsables, el cual Y:gila la actuación 

profesional de quienes realizan obras de construcción y urbanización en nuestro Municipio; 

instalamos el Consejo Municipal de Seguimiento Instrumentación de la Agenda 2030 para el 

Desarrollo Sostenible de Zapopan, aprobamos el Reglamento para Pre·,enir, Atender y 

Eliminar la Discriminación, porque creemos que quienes aquí habitan merecen respeto y trato 

igualitario; apostamos por el deporte y las políticas dirigidas a la niñez para reconstruir el 

tejido social. Zapopan, ha sido el Municipio en el País que más apoyos ha brindado a sus 

atletas locales y hemos enfocado todos los esfuerzos en crear espacios que promueven el sano 

desarrollo de nuestras infancias. En cuanto a la seguridad, impulsamos la Coordinación 

Intennunicipal entre Zapopan y Guadalajara, que ha derivado en un incremento de más del 

50% en nuestro cuerpo policiaco. Durante esta administración, se han entregado más de 1500 

títulos de propiedad, lo que ha dado certeza, seguridad y tranquilidad al igual número de 

familias zapopanas. Amigas y amigos Regidores de la fracción de Movi:niento Ciudadano, 

sin la dedicación y vocación de cada uno de ustedes, no podriamos hacer, ni :iaber logrado lo 
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que Hoy hicimos. El acto de gobernar, implica sumar todas las voces, reconozco en las 

fracciones edilicias de la oposición, una disposición para encont~ar pue:1.tes de entendimiento 

en aras del bien común en Zapopan. La política, no se reduce a blanco y negro, existe una 

escala de grises que pocas veces se toma en cuenta, en esa zona es donde se alcanzan los 

acuerdos para continuar con el trabajo sofisticado. El nivel de este Cabildo, depende de la 

pluralidad de opiniones que permite seguir siendo, por supuesto, perfectit;es. En ustedes, he 

encontrado, no solo políticos comprometidos con Zapopan, sino también amistades que 

perdurarán en el tiempo. En la actualidad, nuestro País enfrente. la urgecte necesidad de un 

nuevo enfoque político que supere las divisiones ideológicas, :radicionales de izquierda y 

derecha, un discurso totalmente obsoleto, es fundamental construir, por supuesto, una tercera 

vía, empezando por asumir nuestro papel como influyentes y agentes de cambio. En este 

sentido, es imperativo asegurar la justicia social, reconociendo si::mltáneamente la 

importancia del mercado y la responsabilidad social. A casi una década de trabajar sirviendo 

a los zapopanos, hoy veo un Municipio muy diferente, principalmente se ha convertido en un 

activo muy importante para la aportación del PIB en el País y el Estado, aunque el PIB no se 

puede disgregar por municipios, los números de la federación y del Gobierno de Jalisco dicen 

que aportamos el 33% a la entidad, no es un asunto menor, eso ha llevado muchísimo esfuerzo; 

para lo cual, nosotros podemos reconocer que el trabajo de nuestro Presidente ha sido arduo 

en ese sentido y es una de las alcaldías más productivas en la atracción de inversión y 

generación de empleo. Llevo a Zapopan en el corazón porque durante nueve años me ha dado 

la satisfacción de servir por causas dignas, porque he encontrado aquí :::mchos amigos y 

amigas, las palabras no alcanzan para expresar mi gratitud por esta ciudad y su gente, 

conocemos la historia de institutos políticos y gobiernos que, en sus tiempos de bonanza, 

lograron destacarse; sin embargo, algunos por falta de compr•:Hniso, honestidad y carácter, 

vieron en esos momentos una gran oportunidad para consolidarse en su estatus qua; 

posterionnente, la ciudadanía los castigó por excesos y privilegios. Hay quienes creen que la 

política es un juego sucio y que el más astuto será el que salga ganando. la adrenalina del 

pode::, una vez experimentada, puede ser muy persuasiva y envolvente, [evándonos a una 

enfennedad similar al cáncer, silente y poderoso; no te das cuenta de su Íl11IECto hasta que es 

demasiado tarde y en muchas ocasiones ya se ha alcanzado un punto donde no hay retomo. 

No debemos olvidar que la política es tanto un oficio, como una profesión, los requisitos 

funde.mentales son: convicción, ética y moral y, sobre todo, la ccmprensión de que su objetivo 

primordial es la búsqueda del bien común. Nunca debemos olvidar que la pe lítica y el servicio 

público están ligados a la verdad y a la justicia, nos hemos ecfrentado a desafios y hemos 

superado adversidades, siempre con la meta de servir al bien común. Como ei filósofo alemán 

Nietzsche, que me gusta mucho y leo filosofía, para los que no me la vayan a creer podemos 

discutirlo, la convicción de que las cosas son lo que parecen ser, es la más ¡:eligrosa de todas 

las ih:.siones, el verdadero trabajo en política, no es simplemente aparentar, s-ino enfrentamos 

a la realidad con honestidad y valentía. Gobernar, no es una excusa para la mediocridad 
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implica tomar decisiones dificiles y a veces impopulares y eso significa actuar en beneficio 

de la ciudadanía en todos los niveles. Que este recordatorio nos impulse a seguir actuando con 

integridad y pasión, enfocándonos en la realidad de las necesidades de n1Jestra comunidad. 

Muchísimas gracias». 

El Presidente comentó: «Gracias Regidor. En primer lugar, muy buenas noches a 

todas y todos, nuevamente. En primer lugar, quiero agradecer a las y los Regidores que 

confonnan este Cabildo, tanto a los de Movimiento Ciudadano, como a los otros partidos que 

estuvieron aquí presentes durante tres años. Agradezco también a Isaura Amador, que estuvo 

como Presidenta Municipal Interina cerca de nueve meses, así como las y los Regidores 

suplentes que estuvieron como titulares por varios meses: a Che!:·, Secretario del 

Ayuntamiento, muchas gracias por tu gran trabajo; en general, a todas y todos los que 

participaron este Cabildo, de verdad muchísimas gracias; gracias por su ccnpromiso y por su 

esfuerzo para construir un mejor Zapopan. A pesar de nuestras diferencias, opiniones y otro 

tipo de cosas, en estos tres años demostramos que la prioridad siempre ha sido y seguirá siendo 

el bienestar de Zapopan. Gracias por demostrar que la democracia se construye con diálogo, 

con respeto y, sobre todo, con voluntad; también, quiero agradecer de manera muy especial a 

mi equipo de trabajo, a mi gabinete, a las directoras y directores, así como a todas y todos los 

servidores públicos que fonnaron parte de esta administración, su esfuerzo y dedicación y 

pasión, han sido fundamentales para alcanzar los logros que hoy presenta.oos. Este informe, 

es el resultado del trabajo en conjunto, de retos superados y de una visión compartida: hacer 

de Zapopan, el mejor lugar para vivir. Gracias por nunca perder de vista et objetivo, por su 

capacidad de innovar y por mantenerse finnes en los momentos más dificiles. Este informe es 

tan suyo como de toda la ciudadanía que representamos. Hoy, estamos aquí para cumplir con 

una ée las responsabilidades más importantes que tenemos: rendir cuentas de nuestro trabajo; 

este tercer informe de gobierno, representa muchas cosas, en primer lugar, el cierre de un ciclo 

de tres años que tuve la oportunidad de presidir como Presidente Municipal, sin duda, una de 

las mejores etapas de mi vida en la que pude realizar uno de mis grandes sueños: servir a los 

demás. En segundo lugar, este informe también es una rendición de cuernas de un proyecto 

que comenzó hace nueve años bajo el liderazgo de Pablo Lemus, un proyecto que ha 

transformado nuestra ciudad y qué ha hecho de Zapopan un referente a nivel nacional e 

interr:acional; un proyecto que convirtió a Zapopan en la ciudad de las niñas y los niños. En 

tercer lugar, este informe también marca el inicio de una nueva etapa, hace unos meses, las y 

los zapopanos nos refrendaron su confianza para un nuevo n:andato, uno de cada dos 

zapopanos nos dio la confianza de darle continuidad a este proyecto. Esto me llena de orgullo, 

pero :ambién significa para mí, un gran compromiso y una gran responsabilidad; quiero 

decirles a las y los zapopanos que vamos a seguir trabajando con :a misma dedicación y con 

la misma pasión, así como la convicción. No podemos bajar el ritmo, no podemos 

confonnarnos con lo logrado, Zapopan no para, al contrario, debemos de seguir buscando 
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siempre mej::>rar, innovar y dar más. Y como saben, para es:a administración hice 1,800 

compromisos con la ciudadanía, a lo largo de estos tres, ~ogranos cumplir el 97% y para la 

administración que viene, en mi campaña, hice alrededor de 2,200 compromisos; en total, 

vamos a llegar a 4,000 compromisos en estos seis años. El objetivo es muy claro y todos lo 

conocemos: ·.ramos a llevar a Zapopan a otro nivel. Nuestra visión sigue siendo la misma, 

queremos un Zapopan más justo e incluyente, un Zapopan dende todas y todos tengan la 

oportunidad de cumplir sus sueños, pero como siempre lo he dicho, como gobierno, no 

podemos solos, necesitamos del esfuerzo y la colaboración de todas y todos, de la sociedad 

civil, del sector privado, de la academia y, por supuesto, de cada zapopana y zapopano que, 

con su trabajo diario, construye esta gran ciudad. Vamos E trabajar de 13. mano con todos los 

sectores sociales, con apertura, transparencia y eficiencia. Agradezco m.:evamente a cada uno 

de ustedes pc,r su apoyo, su dedicación y su compromisc. Muchísimas gracias a todas y a 

todos». 

4. FORMAL CLAUSURA DE LA CUARTA SESIÓN SOLEMNE DEL AYUNTAMIENTO. 

Con el objeto de cumplimentar el último de los puntos del orden del día y no habiendo 

más asuntos que tratar, el Presidente dio por concluida la presente ses)án. siendo las 20:04 

horas del día lunes 09 de septiembre del 2024, agradecier..do la asisten::::a de los presentes, 

levantándose la presente acta para constancia, la cual firma::-on los que en ella intervinieron y 

así quisieron hacerlo. 

CLAUDIO ALBERTO DE ANGELIS MARTÍNEZ 

:~P UERTO 

UJfA3 

//~~ 
;¿TO URIBE CAMACHO 

ÜABRIELA ~ ~1A!'AÑA ENRÍQUEZ 

✓ 
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ANA L ~ ~~MÍREZ 
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JOSÉ PEDRO KUMAMOTO AGUILAR 

~· , # 
GRACIELA E BALO A ESCALANTE 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO 

DOY FE 

La presente hoja de firmas, forma parte integrante del acta de la cu:1rta sesión solemne 

del Ayuntamiento celebrada el día lunes 09 de septiembre del 2024, en el salón de sesiones 

del Ayuntamiento del Centro Integral de Servicios Zapopan (CISZ), correspondiente a la 

administración municipal 2021-2024. 

Página 13 de 13 


